
令和５年度：第３回 西蒲区自治協議会 総務部会 会議概要 

 

◆会議概要 

 ○名称：西蒲区自治協議会 令和５年度 第３回総務部会 

○日時：令和５年６月２９日（木）午後２時５０分～午後４時 

 ○場所：巻地区公民館 ２階 実習室 

○出席委員：小林（正）委員、渡辺（美）委員、遠藤委員、柳原委員、若杉委員、 

吉田委員、青柳委員、田中（久）委員、古島委員、渡辺（忠）委員 

以上１０名 

○事務局：地域総務課補佐、同課主事 

 ○傍聴者：０名 

 

◆会議内容 

区自治協議会提案事業について 

・提案事業の実施にあたり、取り組みたい地域課題（テーマ）の選定について、事務局か

ら説明がありました。 

・その後、各委員から総務部会で取り組みたいテーマについて発表があり、テーマの絞り

込みについて協議を行いました。 

・協議の結果、総務部会で取り組む事業の分野を「防災」とし、今後防災に関する事業内

容を検討していくことに決定しました。 

 

＜主な意見やテーマ＞ 

 ・放課後、学校と体育施設をつなぐ交通網があれば、施設を利用して放課後活動を実施す

ることができるのでは。 

 ・小学生と保護者が一緒に参加して、発電機などを使った実践的な避難所訓練を各地で実 

施できると良い。 

 ・西蒲区全体で、土地の調査（コンクリート舗装することで生じる弊害等）を行いたい。 

 ・スコップ１つでできる減災。 

 ・防災のワンステップ先が減災であるため、これらを続けて行うことができれば良い。 

 ・利用者の少ないバスを運行し続けるよりも、行先へダイレクトに行けるタクシーを活用

できれば良い。 

 ・玄関に鍵をかけない家が多いので、防犯に関する講座を行いたい。 

・公共交通が廃止されている地域がほかにもあるため、他市の事例を参考にできないか。 

・「地域の茶の間」は、お年寄りが集まる場所という印象がある。お年寄りと子どもが気

軽に交流できる場所があると良い。 

・様々な分野、世代でまずは意識調査を行うのはどうか。子どもは学校の iPadで簡単に

回答可能。 

・防災演劇をバージョンアップして行いたい。防災グッズの販売等を、屋台風に行えば、

子どもも喜ぶのではないか。 

 

その他 

  なし 


